



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA AL DIRECTOR DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL PARA QUE EN EL ÁMBITO DE SUS ATRIBUCIONES INFORME RESPECTO AL ESTADO QUE GUARDA EL SUMINISTRO DE INSUMOS Y HERRAMIENTAS DE TRABAJO HACIA EL PERSONAL MÉDICO, DE ENFERMERÍA Y DE TRABAJO SOCIAL QUE ESTÁ AL FRENTE DE LA ATENCIÓN EN LOS HOSPITALES DE PERSONAS INFECTADAS POR COVID-19 EN EL ESTADO DE CAMPECHE; ASIMISMO PARA QUE A LA BREVEDAD SE FACILITE MÁS MATERIAL DE PROTECCIÓN A ESTE PERSONAL, SUSCRITO POR LA SENADORA ROCÍO ADRIANA ABREU ARTIÑANO, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MOVIMIENTO REGENERACIÓN NACIONAL.

La suscrita, Rocío Adriana Abreu Artiñano, Senadora de la República e integrante del Grupo Parlamentario Movimiento Regeneración Nacional de la LXIV Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 71, fracción II, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a la consideración de esta Soberanía la siguiente Proposición con Punto de acuerdo, al tenor de la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Durante los últimos cuatro meses a nivel mundial hemos vivido una crisis sanitaria; la aparición del COVID-19 ha puesto en jaque alrededor de 192 naciones dada su alta peligrosidad.

De acuerdo con datos estimados de la Organización Mundial de la Salud (OMS), en el mundo se han registrado 2.3 millones casos confirmados y lamentablemente han ocurrido 165 mil decesos por la enfermedad.ⁱ

México no es ajeno a esta problemática, desde el pasado 27 de febrero se confirmó el primer caso de COVID-19 en en nuestro país. Desde entonces la cifra ha ido en aumento.



Desde hace unas semanas cuando comenzó el registro y atención de pacientes infectados por COVID-19 en el Estado de Campeche, el personal encargado de asistir esta situación se ha estado acercando conmigo para señalar que enfrentan diversas dificultades para poder llevar a cabo adecuadamente su labor de combate y contención de la pandemia.

La situación se ha agravado a tal punto, que algunos médicos, enfermeras y personal que labora en diversos hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social decidieron llevar a cabo manifestaciones y paros representativos. El primero tuvo lugar el 17 de abril en el Hospital de Zona de la Unidad Médica Familiar número 4 situado en Ciudad del Carmen; el segundo fue el 24 de abril en el Hospital Rural IMSS-Bienestar de Mamantel; por último, el 30 de abril en el Hospital General de Zona 1 ubicado en la capital del Estado.

Lo anterior, para exigir les sean facilitados equipos e insumos de protección, toda vez que señalan que han sido insuficientes, e incluso que algunos han tenido que conseguirlos por su cuenta. Además, a estas demandas de insuficiencia de material se suma la exigencia de contar con instalaciones adecuadas para el desarrollo de sus labores.

Quienes se han acercado a mí, exponen que temen por sus vidas, argumentando que se encuentran desprotegidos, señalando que la situación actual podría tener consecuencias en la región dado que pueden convertirse en portadores del virus y así infectar tanto a sus familiares como a personas que se encuentran a su alrededor.

Dadas las condiciones en las que se está desarrollando la pandemia en el Estado de Campeche, es necesario llevar a cabo acciones contundentes para proteger integralmente a quienes están dedicando su esfuerzo en contener y combatir esta crisis, que de no hacerlo esta situación podría ser de dimensiones catastróficas.

En este sentido, en primer lugar, solicito información respecto del estado que guarda el suministro de insumos y herramientas de trabajo hacia el personal médico, de enfermería y de trabajo social



que está al frente de la atención de personas infectadas por COVID-19 en el Estado de Campeche. Aquí hago un paréntesis, ya que a lo largo de las dos últimas semanas he estado haciendo esta solicitud a la Secretaría de Salud y aún no obtengo respuesta de ello.

Asimismo, solicito la intervención del Director General del Instituto Mexicano del Seguro Social para que a la brevedad facilite más material como cubrebocas, guantes, mascarillas y demás instrumental que sea de utilidad para proteger al personal médico que afronta esta situación en las clínicas en Campeche.

Debemos tener muy claro que el personal médico, de enfermería y de trabajo social están en la primera línea de contención, sin importar el cansancio y el riesgo que representan atender a las personas infectadas, atienden el llamado del deber para salvar vidas. Por ello, una forma de reconocerles públicamente su compromiso es asegurar su protección personal e integridad física.

Hoy más que nunca es necesario fortalecer al sector salud, toda vez que nos encontramos en una difícil situación, la pandemia esta representado un desafío enorme para los gobiernos, si descuidamos el sector que esta haciendo frente a esta situación, a futuro podríamos tener repercusiones más graves de no actuar a tiempo.

Sin otro particular por el momento les reitero en todo momento la seguridad de mi más alta y distinguida consideración.

Es por lo anteriormente expuesto que, someto respetuosamente a la consideración de esta Honorable Asamblea la siguiente proposición:

PUNTO DE ACUERDO

PRIMERO. LA COMISIÓN PERMANENTE DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN EXHORTA AL DIRECTOR DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL PARA QUE EN EL ÁMBITO DE SUS ATRIBUCIONES



BRINDE INFORMACIÓN RESPECTO DEL ESTADO QUE GUARDA EL SUMINISTRO DE INSUMOS Y HERRAMIENTAS DE TRABAJO HACIA EL PERSONAL MÉDICO, DE ENFERMERIA Y DE TRABAJO SOCIAL QUE ESTÁ AL FRENTE DE LA ATENCIÓN DE PERSONAS INFECTADAS POR COVID-19 EN EL ESTADO DE CAMPECHE

SEGUNDO. LA COMISIÓN PERMANENTE DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN EXHORTA AL DIRECTOR DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL PARA QUE EN EL ÁMBITO DE SUS ATRIBUCIONES FACILITE A LA BREVEDAD MÁS MATERIAL COMO CUBREBOCAS, GUANTES, MASCARILLAS Y DEMÁS INSTRUMENTAL QUE SEA DE UTILIDAD PARA PROTEGER AL PERSONAL MÉDICO QUE AFRONTA ESTA SITUACIÓN EN LAS CLÍNICAS EN CAMPECHE.

Salón de Sesiones del Senado de la República, 06 de mayo de 2020.

SENADORA ROCIO ADRIANA ABREU ARTIÑANO

GRUPO PARLAMENTARIO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL

ⁱ RTVE. (19 de abril de 2020). Coronavirus El mapa mundial del coronavirus: más de 2,3 millones de casos y más de 165.000 muertos en todo el mundo. Recuperado de <https://www.rtve.es/noticias/20200420/mapa-mundial-del-coronavirus/1998143.shtml>